

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860.

Año LIX

Fundador: Francisco Rueda López

Número 18.611

25 ejemplares 75 cts.

SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)
Almería, un mes. 1'50 pesetas
Provincia, un trimestre 5
Extranjero 10

ALMERIA
Domingo 14 de Julio de 1918

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta Administración Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad

Número suelto 5 cts.

ACADEMIA DE COMERCIO

Real 11 y Floridablanca 2. — Matricula: De 2 a 4
COMERCIO--NAUTICA--CORREOS--BANCO DE ESPAÑA
Director: José M. García.—Profesor Mercantil
Preparación completa de todas las asignaturas que comprenden la Carrera de Comercio con arreglo al plan de estudios vigente hasta obtener los títulos de *Perito y Profesor mercantil*.
NAUTICA.—Preparación de todas las materias que se exigen para obtener los títulos de *Patrón de Cabotaje-Piloto y Capitán de la Marina Mercante*.
CORREOS.—Los aspirantes a ingreso en este Cuerpo podrán adquirir en este Centro, preparación sólida en todas las materias que comprenden los programas oficiales.
Independientemente del plan general de enseñanza, se darán las clases especiales siguientes: *Caligrafía, Mecanografía, Taquigrafía, Gramática Castellana, Dibujo Lineal, Aritmética, Álgebra, Cálculo Comercial, Cálculo Financiero, Contabilidad General y de Empresas, Contabilidades oficiales. Idiomas: Francés, Inglés, Italiano. Correspondencia y Documentación comerciales.*

Compañía Trasatlántica de Barcelona.

ANTES A. LOPEZ Y COMPANIA

Línea de Filipinas.

Salvo contingencias el vapor

ANTONIO LOPEZ

saldrá de Barcelona para Manila, a primeros del próximo Agosto.
Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica. General Segura 2 bajos.

Almería y Granada.

Los intereses militares.—No hay que ofuscarse.—Aquí no está el enemigo.

Aún cuando ya hemos tratado esta cuestión, no queremos dejar de publicar este trabajo que desde hace días está en nuestro poder, porque él está escrito por una persona conocedora de indicado asunto y que viene desde hace tiempo colaborando patrióticamente por el porvenir militar de Almería: «La Prensa de la hermosa vecina ciudad de Granada, viene haciendo comentarios sobre el destino a nuestra capital del Regimiento de Córdoba, y en ellos no salimos muy bien parados los almerienses que trabajamos por el engrandecimiento de nuestro solar. Echándonos en cara que siempre deseamos medrar a costa de Granada.
Nada más injusto que tal apreciación, hecha con la lijereza propia del desconocimiento del fundamento de tal resolución de la Superioridad, que en nada perjudica a Granada, ya que va aparejada con sustituir la fuerza del Regimiento de Córdoba que actualmente posee, por un Regimiento entero que no dará destacamento alguno, con lo que sale ganando a todas luces.
La concentración de todo el Regimiento de Córdoba en Almería, no es debida a intrigas ni trabajos perjudiciales a nuestra siempre querida hermana Granada, a la que deseamos grandes prosperidades; obedece al arreglo que ha planeado el Estado Mayor Central para acoplar las unidades existentes a la nueva organización.
Está acordado, según nuestras noticias, igualar por lo pronto las 8 regiones militares a 7 Regimientos de Infantería, para luego crear en cada una de ellas un nuevo Regimiento, a fin de completar los 8 necesarios para sus 2 Divisiones. Como la segunda Región ha resultado actualmente con 7 y 1/2 Regimientos y la tercera con solo 6 y 1/2, para igualar a 7, se reúne el medio sobrante que está en Granada, con el otro medio que está en Almería.
De Cádiz tiene que salir un Regimiento para dar cabida al especial de la Base Naval; en ese tendrá compensado Granada con creces la pérdida que lamenta y nos achaca.
Vuelva nuestra querida hermana los ojos a otra capital de su misma Región, que por sus condiciones estratégicas está llamada a ser su competidora, y que no tendría nada de particular, que en el actual arreglo de Guarniciones, por tener que perder ella un Regimiento de otra arma, que aloja en espléndido Cuartel, tire de uno

que da gran brillo a Granada y tiene la desgracia de estar alojado en cuatro cuarteles, para que se reúna en aquella con otro de reciente creación con quien ha de formar Brigada.
No hay que ofuscarse. Aquí no está el peligro. Distingue hermana, distingue».

Don Federico Fischer

Después de larga enfermedad y a la avanzada edad de 70 años, falleció ayer a las nueve de la mañana don Federico Fischer Drws, en su finca de Villa Cecilia.

Desde hacía más de cuarenta años vivía entre nosotros, habiendo sabido siempre y en toda ocasión captarse las simpatías de propios y extraños, por su carácter franco, abierto y bondadoso.
Al dar la noticia de su fallecimiento, tenemos la evidencia que todo el mundo ha de sentirlo, pues que en su larga vida, dedicada al comercio, dejó la huella de su siempre honrada iniciativa y de su bondad y caballerosidad sin límites.
Hoy a las once de la mañana se verificará el entierro en el Cementerio británico, a donde podrán concurrir las personas que quieran rendir ese último tributo a su amistad.
A sus hijos don Germán y don Guillermo, conocidísimos también comerciantes de esta, enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido por la pérdida irreparable que sufren.

Chocolates de la Trapa

Sus fórmulas están depositadas en el Laboratorio Municipal de Madrid. Son de especiales condiciones higiénicas.
UNA JUNTA.

Protección a la infancia.

En el Gobierno civil se reunió ayer tarde la Junta provincial de protección a la infancia y represión de la mendicidad.
Presidió el Gobernador civil señor Viala y asistieron todos los vocales.
La reunión duró largo rato, despatchándose todos los asuntos que había pendientes.
Fueron reiterados en los cargos de Vicepresidente don Pío Navarro, de Contador-Tesorero don Ramón Aparicio y de Secretario general don Carlos Pérez Burillo. Para el cargo de vocal-visitador del Asilo de San Ricardo, se designó a don Mariano López Ibáñez.
Acordóse también adquirir ropa blanca para dicho Asilo.

No van a la huelga.

Anoche se reunieron los camareros de hoteles y restaurants, con objeto de acordar si iban o no a la huelga en vista de que los patronos no acceden a todas las peticiones que les han hecho.
Los reunidos acordaron no ir a la huelga y separarse de sus compañeros los camareros de cafés.
El presidente de la Sociedad presentó la dimisión con el carácter de irrevocable.
Y hasta otra... reunión.

TEATRO

En Trianón

En las secciones de tarde y noche, se despide hoy del público almeriense, la bellísima artista Galeata, que actúa con gran éxito en el concurrido salón Trianón.
Muchos y muy merecidos aplausos lleva cosechados de este público que sabe premiar la labor artística de tan graciosa cupletista. Para corresponder a las múltiples atenciones recibidas, la gentil Esperancita cantará lo más escogido de su selecto repertorio.
La empresa anuncia esta función con carácter popular, incluyendo en el programa una gran corrida de toros por los diestros Gaona, Gallito y Belmonte; y por último y más importante: gran rebaja de precios.

UN TELEGRAMA

La Comisión uvera.

El Gobernador civil señor de Viala, recibió ayer el siguiente telegrama de la Comisión uvera, que se encuentra en Madrid, y que saben los lectores la forman los señores don Carlos J. Vida, don Antonio González Egea y don José Sánchez Entrena: «Madrid 12, a las 21'30.

Gobernador civil

El convenio se firmará el martes próximo, siendo imposible antes por obligada ausencia de un representante del comité tráfico, cuya presencia es indispensable. Entre tanto nos ocupamos de otros asuntos de interés, habiendo visitado ministro Fomento, quien nos dispensó muy afectuosa acogida, ofreciéndonos prestar particular atención a todo cuanto se relacione con esa provincia para calmar justificadas impaciencias. Rogámosle transmita noticias a señor Alcalde, entidades que representamos y Prensa, favor que agradecerán, saludándole muy atentamente.»

El anterior despacho dirigido al Gobernador civil, confirma el que publicamos en nuestro número de ayer en la Sección Telegráfica.

LOS... GUAPOS

Un incidente con la Policía

En la madrugada de ayer, ocurrió un incidente en la calle del Pósito entre un individuo llamado Nicolás Salmerón Cruz y la pareja de Policía compuesta por los señores Acuña y García.
Hagamos relación del hecho y por qué motivo.
En la novillada celebrada en nuestra plaza de toros, la tarde del día 30 del pasado mes de Junio, se presentó a la puerta de la Plaza un individuo con una botella de vino y como había ordenado terminante (y muy bien hecho, por cierto) del Gobernador civil de que no se permitieran objetos vinícolas, la Policía llamó la atención del que llevaba la botella, contestando con palabras algo insolentes y dando el nombre de

Tomás Hernández Garrido, como alcalde de barrio.

Como es natural, la Policía se hizo dueña de la botella y procuró saber el nombre del que insolentaba, resultando después que el tal Tomás Hernández, era Nicolás Salmerón Cruz, quien fue multado por el Gobernador civil en 50 pesetas.

Los policías ya citados, llegaron en busca del Salmerón Cruz, a la calle del Pósito para notificarle la multa y comprobar si era Tomás Hernández o el Salmerón, y al querer conducirlo a la Inspección, hizo uso de una pistola, disparando contra las dos autoridades, afortunadamente sin consecuencias. Otro individuo, José Cañadas, sujetó al policía Acuña. El Salmerón y el Cañadas se dieron a la fuga, no pudiendo ser detenidos.

También se hallaban con el Nicolás Salmerón, dos individuos llamados Enrique Calderón y Manuel del Aguila Morales (a) Morrao, pero estos en nada se mezclaron, según parte de la Policía.
Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado de Instrucción.

El prudente es médico de sí mismo.

No hay que confundir la prudencia con la ciencia.
Para ser prudente no se necesita gran caudal de conocimientos. La prudencia no exige sino un poco de buen sentido, aplicado a las breves nociones de orden general, comúnmente adquiridas.
Así, en lo concerniente a la salud, nadie ignora que la sangre y los nervios son los dos factores del equilibrio físico. Por consiguiente, el más elemental criterio hará comprender que cuando, por una causa cualquiera, está comprometido el equilibrio físico, es que la sangre y los nervios se hallan debilitados.
En efecto, la sangre y el sistema nervioso se debilitan con frecuencia, por razón del medio en que vivimos, influidos por sus alteraciones—intemperies, cambios de estación, fatigas, preocupaciones, excesos, etcétera.
Esta debilitación se manifiesta en sus comienzos por distintos modos de malestar, de que al principio suele no hacerse caso. Tales son, por ejemplo, los dolores de cabeza, dolores de estómago, malas digestiones, insomnios.
Si se os presenta alguno de estos padecimientos, no consintáis que se repitan; pues no tardarían en evolucionar, convirtiéndose en enfermedades bien caracterizadas.

Tan pronto como se revelen, combatidos por medio de las Píldoras Pink, que, al restituir a vuestra sangre su riqueza pasada, tonificando vuestro sistema nervioso, los disiparán en poco tiempo y os pondrán a cubierto, para lo sucesivo, de todas las complicaciones eventuales.
Y para concluir, diremos más: y es que practicar periódicamente, sobre todo en los cambios de estación, una cura de Píldoras Pink, constituye una precaución cada día más extendida, más practicada, para bien de quienes la siguen.
Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta, conviene no aceptarlas.

VIAJEROS

Desde Madrid, se ha trasladado a sus posesiones de Alaichoko (Irún), de veraneo, el Diputado a Cortes por esta circunscripción, don Miguel Salvador Carreras.
—Ayer regresó de Roquetas del Mar, la simpática señorita Isabel Salmerón Salmerón.

Casimiro Ortas (padre)

En Madrid ha fallecido el veterano actor don Casimiro Ortas Navarro, a quien hace tiempo aquejaba una grave enfermedad.
Ortas fué, durante muchos años, primer actor y director de compañías de zarzuela que hicieron brillantes temporadas en provincias, y especialmente en Andalucía, durante el apogeo del género chico. En Almería estuvo varias temporadas logrando aplausos, simpatías y condecoraciones, aumentando estos, con motivo de haber contraído matrimonio una de sus hijas con el conocido comerciante almeriense don Agustín Fernández Abad.
Descansen en paz el que fué popular actor y reciba la familia nuestro pésame más sentido!

Servicio de la Guardia civil

No hubo pedradas
El comandante del puesto de la Guardia civil de la villa de Gérgal, ha averiguado que no fué apedreado el tren mixto ascendente número 3, el día 8 del actual, como se decía, sino que la puerta del vagón de la ambulancia de sorreos iba abierta dando con un poste de la red eléctrica, haciéndose pedazos los cristales.
Hiere con un palo
En Lucainena de las Torres ha detenido la benemerita a Manuel Martínez García, de 19 años de edad, por haber inferido heridas graves en la cabeza con un palo a Juan Sánchez Rodríguez.

Pastoreo abusivo
También ha detenido en Nacimiento, al pastor José Blanes Gallardo, de 18 años, el que se encontraba pastando ganado en propiedad particular. Dicho José Blanes, al presentarse el guarda jurado Francisco García Soriano, le dijo que no se acercara ni dijera nada al dueño porque lo mataría.
Por estar también pastando ganado en el paraje denominado Jaul Alto, del término municipal de esta capital, ha sido denunciado ante el Juzgado, Francisco Guirado García, natural de Tabernas.

Notas municipales

El Gobernador
La sesión que mañana celebre el Ayuntamiento, será presidida por el Gobernador civil señor de Viala.
La banda de música
El Presidente de la Comisión de festejos, teniente Alcalde señor Terriza (don José), se ha propuesto reorganizar la banda municipal. Para ello asiste diariamente a los ensayos y ha ordenado terminantemente que el profesor que falte a su obligación (sea cual fuere) será castigado con una multa.
Reparto vecinal
Mañana tendrá lugar en el Ayuntamiento un concurso para adjudicar la recaudación del reparto vecinal del corriente año.
Fuerzas de la benemerita
El Alcalde adquirió ayer en alquiler parte del local de la casa conocida por la de don Juan Lirola para que sean alojados los Guardias civiles que han sido re-concentrados con motivo de la huelga de camareros de hoteles y fondas.
En el Mercado
Ayer entraron en el Mercado público, 2.323 kilos de pescado fresco.
Las patatas se vendieron a 7 y 8 pesetas los 46 kilos, y quedaron depositados en la Alhóndiga 78 sacos.
Multas
Se han impuesto multas por falta de peso de 2 pesetas, a José

Bautista; de una peseta, a Juan Torreblanca; de 0'50 pesetas, a Luis Miralles; y por cobrar más de la tasa una de 0'50 pesetas, Antonio García.
Leche en mal estado
El Inspector veterinario municipal, decomisó ayer varios litros de leche, por encontrarlos en malas condiciones para la venta.

Juzgado Municipal.

Día 13
Nacimientos.
José López Martínez, Felisa López Albendín, Guillermo Sáez Aguilera, María Cabrera Gómez y Carmen Fernández Martínez.
Defunciones.
Hermán Federico Fischer Drws, de 70 años, de arterio esclerosis.
Casamientos.
Juan del Corro Obregon con Paulina Ramírez Vayas; Enrique Zapata Gómiz con Dolores Andújar Guzmán; Vicente Bretones Torres con Inés Rodríguez Palacios, y Domingo Morales Felices con Emiliana Abad Rumi.

ELECCION DE CARGOS

Junta de Obras del Puerto.

El Gobernador civil señor Viala ha convocado para mañana a sesión extraordinaria a los vocales de la Junta de Obras del Puerto, para proceder a la elección de cargos de Presidente, Vicepresidente y Vocal Interventor.
La reunión tendrá lugar a las seis de la tarde.

De Instrucción pública.

Oposiciones a Escuelas
A las nueve de la mañana de ayer continuaron en la Normal de Maestras los ejercicios de oposición a las escuelas de niñas vacantes.
Comenzaron por la opositora: Número 11.—Señorita Prudencia Gómez Pérez, de Huércal Overa: Tema: Geografía número 77, Descripción física de Almería; desarrollando después el de libre elección La Moneda.
Número 12.—Señorita Josefa Gil Hernández, de Almería: Historia Sagrada número 45: Resurrección y Ascensión a los Cielos: Libro, 'Construcción del mapa de España'.
Número 13.—Señorita Matilde Guardia Alonso, de Almería: Tema: Física número 149: De los cambios de Estado (de los cuerpos).—Libre: Fabricación del pan.
Número 14.—Señorita Dolores Hernández Cerrá, de Almería.—Obligado: Química número 161.—Azúcares, féculas y alcoholes.—Libre: El Rosario.

A las cuatro de la tarde volvió a reunirse el tribunal para continuar los ejercicios prácticos.
Número 15.—Señorita Juana Martínez Fernández, de Lubrin.—Tema obligado: Historia de España, número 87.—Batalla de las Navas de Tolosa: Conquista Aragonesa: Los Berengueres Catalanes: Triunfo de las armas cristianas.—Libre: La brújula.
Número 16.—Señorita Bernabela Melgarejo y Forcada, de Jaén.—Gramática, número 55.—Verbo: sus clases: accidentes del verbo: observaciones sobre la conjugación.—Libre: Origen del Abanico.
Número 17.—Señorita Paulina Montoya Calleja, de Almería.—Historia Sagrada, número 43.—Parábolas y milagros de Jesucristo.—La rosa.
Número 18.—Señorita Elvira Molina García, de Tahal.—No se presentó a la practica de ejercicio.
Número 19.—Señorita Matilde Moré Rojas, de Viator.—Aritmética, número 117.—Dividir quebrados: valor quebrados.—El calor.
A las siete de la tarde se suspendieron las prácticas hasta el lunes a las nueve de la mañana,

El ofrecimiento del Alcalde,

Por telégrafo se ha ordenado a nuestro distinguido paisano el capitán de Ingenieros don José Acosta Tovar, remita el necesario informe de los locales ofrecidos por el Alcalde de Almería para alojamiento de tropas.

Según tenemos entendido, el señor Acosta remite hoy dicho informe, después de haber visitado detenidamente dichos locales.

Mucho celebraremos que el informe sea del agrado del ministro y ello contribuya eficazmente a que pueda aumentarse nuestra guarnición.

SE ENCONTRÓ

El robo de la caja con valores

Ya saben los lectores que hace varios días desapareció del automóvil-correo de Levante, en el trayecto desde Tabernas a Benahadux, una caja con valores declarados, certificados y otros documentos por valor de cerca de 13.000 pesetas.

Los trabajos que se hicieron por la Guardia civil, otras autoridades y hasta la empresa perjudicada, no dieron resultado alguno.

Ayer mañana un peón caminero que presta servicio entre los pueblos de Benahadux y Gádor, encontró dicha caja en una alcantarilla.

La caja se hallaba rota, conteniendo los certificados abiertos sin faltarle nada a ninguno de ellos y los pliegos de valores, excepto uno de 6.350 pesetas. Por tanto las pérdidas ascienden a unas 6.500 pesetas.

El ladrón hay que decir que tuvo conciencia en parte o no se dió cuenta de lo que había dejado en la caja.

GACETILLAS

Aprovechamiento de aguas.
Ayer se solicitó por don Manuel Ochotorena Trujillo, la correspondiente autorización de aprovechamiento de aguas, en los cauces públicos de los barrancos de la Molina o del Negro y del Aguadero o de Carcauz, del término de Félix.

Nuevo coadjutor.
Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Bayarcal, don Enrique Vela Cano.

D. E. P.
Ayer falleció repentinamente en esta capital, nuestro amigo don Antonio Ramón Abad Pérez, que hace tiempo se hallaba delicado de salud.

Enviamos a la familia nuestro pésame.

Lo único que no ha sufrido aumento de precio, ni ha variado la calidad, en esta época de carestía general, es el Café «Malte Kneipp», cuyos paquetes llevan como requisito de garantía el retrato del Abate Kneipp.

Véndese el paquete de 100 gramos a 35 céntimos, el de 250 a 75 céntimos y el de 500 a 1'50 pesetas y por sus condiciones nutritivas e higiénicas es el alimento preferido por las familias.

De venta en todas partes.

Marina mercante.
El conocido marino don Juan Villalobos, ha sido nombrado capitán del vapor *Barcelona* de los señores Pinillos, Izquierdo y Compañía.

También ha sido ascendido a primer oficial del trasatlántico *Cádiz*, de la Compañía Pinillos, don Francisco Miranda, que venía desempeñando las funciones de segundo oficial a bordo del antedicho vapor.

Expedientes administrativos.
Por esta Administración de Contribuciones se les ha seguido expediente a don Ramón Llébenes Fernández y don Francisco García Sánchez, por ejercer industrias en esta capital sin estar matriculados.

Huelga de mineros.
Anoche se recibieron noticias en el Gobierno civil, de haberse declarado en huelga los obreros de una de las minas del coto de Serón.

ZOTAL

Insecticida contra los mosquitos, hormigas, chinches y demás insectos

JABON ZOTAL

Antiséptico, Medicinal y de Tocador
Camilo Tejera y Hermana. Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

Vacante.

Se encuentra vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Terque, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

Agente ejecutivo.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para el cobro del contingente provincial, don Francisco Sanz Sánchez

A la cárcel.

Ayer ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado José Sierra Contreras.

Traslado de domicilio.

Nuestro paisano el procurador de los Tribunales en Madrid, don José Nieto Cañadas, ha trasladado su despacho, al principal casa núm. 13, de la calle Fernando 6.

Lo cual pone en conocimiento de los numerosos paisanos que le honran con su confianza.

Pérdida.

Ayer se extravió una cotorra, que al presentarla casa de su dueño, Pescadores 32, segundo, se le gratificará a quien la entregue.

«Los Hidalgos de la Patria.»

Se convoca a todos los señores socios de esta patriótica agrupación a la Junta general extraordinaria que se celebrará en el local social provisional, calle de la Paz número 6, hoy domingo a las cuatro en punto de la tarde (hora oficial.)

La Hortícola Almeriense

Calle de Alfareros número 49.
Huerta de los Cámaras.

Nueva y moderno depósito de plantas donde ofrece a su numerosa clientela y al público en general grandes colecciones de plantas de adorno de habitaciones y un gran surtido en árboles y arbustos para jardines.

En plantas maderables hay 25.000. Eucalipto, piños, castorinas y pimenteros. Semillas de arbustos y flores.

Se hacen ramos y coronas de flores naturales. Tierra de Brezos para plantas de habitaciones.

Sucursal del Establecimiento: Jardín del Paseo junto al Mercado, de Juan Capel Alvarez.

NOA.—Habiendo observado que con el nombre de este establecimiento hay quien se dedica a la reventa de pan as por las calles, hago presente que de mi Establecimiento no son y por tanto no deben dejarse engañar.

Enfermedades de los ojos.

Doctor BLANES

del Instituto Rubio.
Oculista municipal.
Antonio Vico 1, esquina al Hotel La Perla.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del hospital provincial.
Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.
Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.
TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO.
De 2 a 4, calle del Cid, número 5

Hierro viejo

Se compra cabilla de hierro redonda y cuadrada desde un centímetro en adelante en

Astilleros Españoles

Carretera de Málaga.

Telégrafo y Teléfono.

LAS CORTES

Madrid 13.

En el Senado.

A las 4 y 30 abrió esta tarde la sesión del Senado el señor Groizard. Reinaba poca animación.

El señor Ortega Morejón pidió la palabra para ocuparse de la institución libre de la enseñanza, pero el Presidente se lo impidió.

Entrósc en el orden del día. Se puso a votación el proyecto del paso marítimo de Barcelona, quedando aprobado.

También se aprobó después de ligera discusión, hasta la base novena del proyecto de reformas judiciales.

Seguidamente se levantó la sesión.

En el Congreso.

Presidida por el señor Villanueva, ha celebrado esta tarde sesión el Congreso, comenzando el acto cerca de las cuatro.

Después de leerse y aprobarse el acta, se hicieron varios ruegos locales y seguidamente se entró en el orden del día.

Aprobáronse varios créditos y fueron admitidos en el cargo los Diputados elegidos en las últimas elecciones parciales, cuyas actas no estaban protestadas.

Se puso a discusión el proyecto de nacionalización de las industrias

El señor Rodríguez (don Leonardo) intervino, consumiendo el primer turno en contra.

El señor Artiñano consumió el segundo.

El señor Maura hizo el resumen del debate, explicando la finalidad del proyecto, que era evitar que la industria sea tributaria del extranjero en lo de la adquisición de las primeras materias. Cuando nuestros yacimientos—añadió—estén en explotación, habrá terminado la única tributación que rinde España en metales. Desechó los recelos de que desaparezcán en España las actuales fábricas militares, terminando por encarecer la aprobación del proyecto.

El señor González Besada intervino, quedando dicho proyecto aprobado.

Dióse cuenta de otro proyecto de crédito para los gastos que haya necesidad de hacer con motivo de la Exposición francesa en Madrid.

El señor Senantes lo combatió, pidiendo que se leyera el informe del Consejo de Estado, que era contrario a dicho crédito.

El señor Alba justificó la necesidad de aprobarlo.

El señor Senantes insistió en que se leyera el informe que había pedido.

Al Presidente no le pareció bien y levantó la sesión.

Informes de la guerra.

Madrid, 13.

Elogios a España

Los periódicos de Rumania hacen elogios de España porque ha sabido recojer los frutos de la neutralidad que ha observado en la actual guerra europea.

Lamentábase además la Prensa de que Rumania no haya podido guardar la neutralidad en los momentos críticos.

Uno de los más importantes diarios rumano dice: «Envidiamos a la feliz España, cuya moneda se cotiza con alza, ha pagado su deuda y cuando llegue la paz obtendrá mayores beneficios.»

Parte alemán

El telegrama oficial recibido de Nauen, dice lo siguiente:

Rechazamos los destacamentos ingleses que había al S. E. de Vailleur y malgramos los avances en el N. de Albert.

En la izquierda de Avre rechazamos los ataques de los franceses.

Presentación de balances

La Dirección general de Contribuciones recuerda a las Sociedades que están sujetas al impuesto de utilidades, para que presenten sus balances antes del día 20 del actual.

BOLSA

4 por 100 interior. 87'60
5 por 100 amortizable 98'50
4 por 100 amortizable 79'00
París a la vista. 63'65
Londres a la vista. 17'28

Que se va a cerrar

Se ha confirmado que el miércoles de la próxima semana terminarán las sesiones en el Senado y Congreso y que no se reanudarán hasta fin de Septiembre o primeros de Octubre.

Reunión.—Visitas

En el Senado se ha reunido hoy la Comisión que entiende en el proyecto de reformas del Cuerpo de funcionarios civiles, estudiando las enmiendas presentadas.

Varios funcionarios han visitado a muchos Senadores para rogarles que aprueben las mejoras.

También los funcionarios de Instrucción pública visitaron a la Comisión permanente.

Nuevo Senador.

Ha sido informada favorablemente el acta de Senador a favor del Obispo de Palma de Mallorca que fué elegido por el Arzobispado de Valencia.

Pidiendo tasa

Los cocheros de esta Corte han pedido al señor Ventosa que ordene la tasa de los forrajes para evitar el alza escandalosa que éstos han sufrido.

Noticias de provincias

Madrid, 13.

Español desaparecido

El cónsul de España en Liverpool, dá cuenta que desde aquel puerto al de Bilbao ha desaparecido un súbdito español que viajaba en el vapor «Arnaval-Mendi».

Movimiento obrero

Participan del Ferrol que se nota gran movimiento obrero. En todos los oficios reclaman dos pesetas de aumento de jornal y disminución de horas de trabajo.

General.—Nuevo buque-Obispo.

Comunican de Palma de Mallorca que ha llegado el general don Luis Brieva, jefe de la misión militar de la República de Chile. Le acompañan dos ayudantes.

También dicen que ha sido botado un buque de 600 toneladas construido en seis meses en los astilleros de «La Islaña Marítima».

Por último dan cuenta que ha llegado el señor Obispo de Lérida

Diputados socialistas.—Manifiesto.

Dicen de Oviedo que han llegado los Diputados socialistas señores Largo Caballero, Sabarot y Anguiano, para asistir a los mitines.

Agresión en un mitin

Dicen de Bilbao que durante la celebración de un mitin republicano-socialista en Baracaldo, Julian Ormaecheu disparó un tiro sobre Francisco Fernández, resultando éste gravemente herido en el pecho.

Catedrático detenido

En Valencia por orden de la autoridad militar, ha sido detenido el catedrático señor Conde.

ALMERIA

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

MATIAS LOPEZ

son los mejores del mundo.

Pedílos en todos los Ultramarinos y Confiterías

Valdepeñas elaborado expresamente para mesa

Tinto o blanco 35 céntimos litro; arroba, pesetas 5'50
Mayor cantidad precio más barato. CAFE SUIZO

AGUAS minerales

97 URABES DE

CARABANA

Propietarios, Vda. e hijos de R. J. CARVARRI—Dirección y Oficinas, Lealtad 12—Madrid

- ∴ PURGANTE ∴
- ∴ DEPURATIVA ∴
- ∴ ANTIBILIOSA ∴
- ∴ Antiherpéticos ∴